
Stadt Staßfurt 
 

 

 
         Datum: 21.10.2021  

 
N i e d e r s c h r i f t  

 
Die Sitzung des Ausschusses für Finanzen, Rechnungsprüfung und Vergaben 
(FRuV_16_VII) wurde am Donnerstag, 21.10.2021 im im Ausstellungsraum im Haus am 
See, Rathausstraße 1, 39418 Staßfurt, Staßfurt durchgeführt. 
 
 
Beginn: 18:30 Uhr Ende: 19:25 Uhr 
 
 
Teilnehmer 
 
Anwesend: 

Fraktion CDU 
Herr Stephan Czuratis   
Herr Klaus-Dieter Stops   

Fraktion DIE LINKE 
Herr Klaus Dieter Magenheimer   
Herr Gerhard Wiest   

Fraktion SPD/Grüne 
Herr Klaus Maaß   

Fraktion FDP 
Herr Günter Döbbel   

beratende Mitglieder (Fraktion UBvS) 
Herr Ralf-P. Schmidt   

Protokollantin 
Frau Christin Schaaf 

Verwaltung 
Herr Oberbürgermeister Sven Wagner 
Herr Florian Heidler – Fachbereichsleiter I 
Herr Riccardo Achilles – Serviceeinheitsleiter Verwal-
tungssteuerung und Service 
Herr Frank Wabnitz – Serviceeinheitsleiter Finanzen 
und Beteiligungsmanagement 
Frau Susanne Henschke – Fachdienstleiterin Sicher-
heit und Ordnung 
Frau Susanne Epperlein – Fachdienstleiterin Stadtsa-
nierung und Bauen 
Frau Anke Michaelis-Knakowski – Fachdienstleiterin 
Planung, Umwelt und Liegenschaften 
  
 

Abwesend: 

Fraktion AfD 
Frau Simone Rausch   

Seniorenbeirat der Stadt Staßfurt 
Herr Helmut Reckleben   
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Seniorenbeirat der Stadt Staßfurt 
Herr Jürgen Pecher (Vertreter für Herrn Reckleben) 

Presse 
Herr Falk Rockmann – Staßfurter Volksstimme 
 
 
 
Stimmberechtigte: zu Beginn der Sitzung  6 
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Tagesordnung 

 
Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung des Ausschusses 
 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
 

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

4. Abstimmung über die Tagesordnung und der vorliegenden Anträge, Informationen 
und Veränderungen der Tagesordnung 
 

5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung 
 

6. Informationen der Verwaltung 
 

7. Einwohnerfragestunde 
  

     Beratung und Beschlussfassungen 
  

8. Überplanmäßige Auszahlung für Baumaßnahme Schulzentrum Nord – Bauteil: 
Plattengebäude 
Beschlussvorlage 0444/2021 
 

     1. Änderungsantrag zur Vorlage 0444/2021 (G.Wiest) 
Änderungsantrag 0444/2021/1 
 

9. Überplanmäßige Auszahlung für Baumaßnahme Schulzentrum Nord – Bauteil: 
Mehrzweckgebäude 
Beschlussvorlage 0445/2021 
 

     1. Änderungsantrag zur Vorlage 0445/2021 (G.Wiest) 
Änderungsantrag 0445/2021/1 
 

10. Überplanmäßige Auszahlung für Baumaßnahme Grundschule Ludwig Uhland 
Beschlussvorlage 0446/2021 
 

     1. Änderungsantrag zur Vorlage 0446/2021 (G.Wiest) 
Änderungsantrag 0446/2021/1 
 

11. Übertragung von Mitteln zur Deckung der Maßnahme „Ersatzneubau des Doppel-
rohrdurchlasses Nr. 21“ im Mühlgraben von der Hecklinger Straße in Richtung 
Wiesenweg. 
Beschlussvorlage 0447/2021 
 

12. Gemeindegrenzänderung der Stadt Staßfurt bzgl. der Gemarkung Brumby im 
Rahmen des Flurbereinigungsverfahrens „Kleinmühlingen – Zens“, Salzlandkreis, 
Verf.-Nr. 24 SLK 031 
Beschlussvorlage 0435/2021 
 

13. Anfragen und Anregungen 
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Nichtöffentlicher Teil 

14. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung 
  

     Beratung und Beschlussfassungen 
  

15. Vergabeangelegenheiten 
  

15.1. Vergabe des Auftrages zur Unterhalts-, Grund- und Glasreinigung Verwaltungsge-
bäude der Stadt Staßfurt sowie die ehemaligen Rathäuser Neundorf und För-
derstedt 
Beschlussvorlage 0441/2021 
 

15.2. Vergabe der Leistungen Einfangen, Transport und Pflege von Fund- und herrenlo-
sen Tieren 
Beschlussvorlage 0443/2021 
 

16. Grundstücksangelegenheiten 
  

16.1. Verkauf der Bauparzelle 9 in Atzendorf, Wohngebiet „Am Park“ 
Beschlussvorlage 0433/2021 
 

17. Anfragen und Anregungen 
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Niederschrift 
 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung des Ausschusses 
  

Herr Stops eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Finanzen, Rechnungsprü-
fung und Vergaben und begrüßt alle Anwesenden. 
 

 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
  

Die ordnungsgemäße Einberufung wird festgestellt. 
 

 3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Es sind 6 von 7 stimmberechtigten Mitgliedern und ein beratendes Mitglied des 
Ausschusses anwesend. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
 

 4. Abstimmung über die Tagesordnung und der vorliegenden Anträge, Infor-
mationen und Veränderungen der Tagesordnung 

  
Herr Stops lässt über die Tagesordnung abstimmen: 
 
Ja 6   Nein 0   Enthaltung 0 
 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form festgestellt.  
 

 5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung 
  

Herr Stops lässt über die Niederschrift vom 09.09.2021 abstimmen:  
 
Ja 5  Nein 0  Enthaltung 1 
 
Die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung wird ohne Änderungen festge-
stellt.   
 

 6. Informationen der Verwaltung 
  

Frau Henschke 
Das Obdachlosenheim wird an seinem jetzigen Standort geschlossen. Weiterhin 
haben wir die Vergabe der Sirene in Rathmannsdorf ausgeschrieben.  Der heuti-
ge Sturm hat insgesamt 9 Feuerwehreinsätze verursacht, davon 2 in Löderburg, 
2 in Neundorf und 5 in Staßfurt. 
 
Herr Wabnitz 
Wir befinden uns derzeit in der Erarbeitung und Planung des Haushalts 2022, 
dieser wird frühestens im 1. Quartal 2022 zur Verfügung stehen und in die Sit-
zungsrollen eingebracht. Weiterhin möchte ich darüber informieren, dass die 
Kreisumlage nun endgültig festgesetzt wurde. Über weitere Änderungen werden 
wir Sie informieren.  
 
Herr Achilles 
Wir werden entsprechend gegen den Unterschiedsbetrag der Kreisumlage Klage 
einreichen. Die Klageermächtigung, die uns durch den Stadtrat im schriftlichen 
Verfahren erteilt wurde, soll hierbei keine Anwendung finden. Die Ermächtigung 
zur Klage wird nochmal ein separater Tagesordnungspunkt in einem zukünftigen 
Stadtrat. Der beklagte Differenzbetrag liegt hier bei 881.000 €.  
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Herr Schmidt 
Wie auch in den anderen Ausschüssen schon angemerkt, fehlt uns dieses Jahr 
das Eckdatenpapier zur Haushaltsplanung/Haushaltsaufstellung für 2022. Da die 
Haushaltsdebatte zügiger voranschreiten muss, bitte ich um zeitnahe Zurverfü-
gungstellung.  
 
Herr Heidler 
Uns liegen zum jetzigen Zeitpunkt noch keine reellen Zahlen vor, ich werde dies 
aber intern prüfen lassen und darauf zurückkommen.  
   

 7. Einwohnerfragestunde 
  

Es gibt keine Einwohneranfragen.  
 

   
Beratung und Beschlussfassungen  

    
 8. Überplanmäßige Auszahlung für Baumaßnahme Schulzentrum Nord – Bau-

teil: Plattengebäude 
Beschlussvorlage 0444/2021 

  
Es gibt Beratungsbedarf. 
 
Herr Wiest 
stellt folgenden Änderungsantrag: 
 

  1. Änderungsantrag zur Vorlage 0444/2021 (G.Wiest) 
Änderungsantrag 0444/2021/1 

  
Der Beschlusstext soll durch folgenden Text ersetzt werden: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt eine überplanmäßige Auszahlung zur 
weiteren Finanzierung der STARK-III-Baumaßnahme Schulzentrum Nord -
Plattengebäude in Höhe von 476.113,74 € gedeckt aus nicht verbrauchten Mittel 
der Maßnahmen Strandsolbad Planungsleistungen und Konzeptumsetzung, Zu-
schuss zu Maßnahmen der Flurbereinigung, Erträge aus dem Verkauf von 
Grundstücken, Stark V Benjamin Blümchen, Breitbandausbau sowie aus dem 
Budget der Kleininvestitionen des FD 40. Gleichzeitig stimmt der Stadtrat zu, 
dass Mittel, die nicht für die Maßnahme Plattengebäude benötigt werden, zur 
finanziellen Sicherung der Baumaßnahmen Schulzentrum Nord Mehrzweckge-
bäude (Maßnahme 5077) bzw. für die Baumaßnahme Grundschule Uhland 
(Maßnahme 5001) verwendet werden können. 
    

 einstimmig angenommen  
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0   
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt eine überplanmäßige Auszahlung zur 
weiteren Finanzierung der STARK-III-Baumaßnahme Schulzentrum Nord - Plat-
tengebäude in Höhe von 476.113,74 €. 
    

 mit Änderungen angenommen  
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0   
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 9. Überplanmäßige Auszahlung für Baumaßnahme Schulzentrum Nord – Bau-
teil: Mehrzweckgebäude 
Beschlussvorlage 0445/2021 

  
Es gibt Beratungsbedarf. 
 

  1. Änderungsantrag zur Vorlage 0445/2021 (G.Wiest) 
Änderungsantrag 0445/2021/1 

  
Der Beschlusstext soll durch folgenden Text ersetzt werden: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt eine überplanmäßige Auszahlung zur 
weiteren Finanzierung der STARK-III-Baumaßnahme Schulzentrum Nord - Mehr-
zweckgebäude in Höhe von 336.600,00 € gedeckt aus nicht verbrauchten Mitteln 
der Maßnahmen Regenwasserkanal OT Neustaßfurt und Graben Üllnitz. Gleich-
zeitig stimmt der Stadtrat zu, dass Mittel, die nicht für die Maßnahme Mehr-
zweckgebäude benötigt werden, zur finanziellen Sicherung der Baumaßnahmen 
Schulzentrum Nord Plattengebäude (Maßnahme 5003) bzw. für die Baumaß-
nahme Grundschule Uhland (Maßnahme 5001) verwendet werden können. 
    

 einstimmig angenommen  
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0   
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt eine überplanmäßige Auszahlung zur 
weiteren Finanzierung der STARK-III-Baumaßnahme Schulzentrum Nord - Mehr-
zweckgebäude in Höhe von 336.600,00 €. 
    

 mit Änderungen angenommen  
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0   

  

 10. Überplanmäßige Auszahlung für Baumaßnahme Grundschule Ludwig Uh-
land 
Beschlussvorlage 0446/2021 

  
Es gibt Beratungsbedarf. 
 

  1. Änderungsantrag zur Vorlage 0446/2021 (G.Wiest) 
Änderungsantrag 0446/2021/1 

  
Der Beschlusstext soll durch folgenden Text ersetzt werden: 
Der Ausschuss für Finanzen, Rechnungsprüfung und Vergaben der Stadt 
Staßfurt beschließt eine überplanmäßige Auszahlung zur weiteren Finanzierung 
der STARK-III-Baumaßnahme Grundschule "Ludwig Uhland" in Höhe von 
151.276,60 € gedeckt aus nicht verbrauchten Mitteln der Maßnahmen Regen-
wasserkanal OT Neustaßfurt, Graben Üllnitz, Zuschuss Maßnahmen zur Flurbe-
reinigung sowie aus den Budget Kleininvestitionen des FD 40. Gleichzeitig stimmt 
der Stadtrat zu, dass Mittel, die nicht für die Maßnahme Grundschule "Ludwig 
Uhland" benötigt werden, zur finanziellen Sicherung der Baumaßnahmen Schul-
zentrum Nord Plattengebäude (Maßnahme 5003) bzw. für die Baumaßnahme 
Schulzentrum Nord Mehrzweckgebäude (Maßnahme 5077) verwendet werden 
können. 
    

 einstimmig angenommen  
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0   
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Ausschuss für Finanzen, Rechnungsprüfung und Vergaben der Stadt 
Staßfurt beschließt eine überplanmäßige Auszahlung zur weiteren Finanzierung 
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der STARK-III-Baumaßnahme Grundschule "Ludwig Uhland" in Höhe von 
151.276,60 €. 
    

 mit Änderungen angenommen  
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0   

  
 11. Übertragung von Mitteln zur Deckung der Maßnahme  „Ersatzneubau des 

Doppelrohrdurchlasses Nr. 21“ im Mühlgraben von der Hecklinger Straße in 
Richtung Wiesenweg. 
Beschlussvorlage 0447/2021 

  
Es gibt keinen Beratungsbedarf. 
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Ausschuss für Finanzen, Rechnungsprüfung und Vergaben der Stadt 
Staßfurt beschließt die Übertragung von Mitteln zur Deckung des Finanzbedarfs 
zum „Ersatzneubau des Doppelrohrdurchlasses Nr. 21“ im Mühlgraben. Dieser 
bildet die Fußgänger und Radfahrerverbindung zwischen dem Parkplatz hinter 
dem ehemaligen Schwimmbad in der Hecklinger Straße mit dem Wiesenweg in 
Richtung Horst bzw. Straße an der Bode. 
    

 einstimmig angenommen  
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0   
 

 12. Gemeindegrenzänderung der Stadt Staßfurt bzgl. der Gemarkung Brumby 
im Rahmen des Flurbereinigungsverfahrens „Kleinmühlingen – Zens“, Salz-
landkreis, Verf.-Nr. 24 SLK 031 
Beschlussvorlage 0435/2021 

  
Es gibt keinen Beratungsbedarf. 
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt auf der Grundlage des § 58 Abs. 2 
Satz 1 Flurbereinigungsgesetz der vorgeschlagenen Änderung der Gemeinde-
grenze gemäß Flurbereinigungsplan zuzustimmen.  
Die Gebietsänderung soll gemäß beigefügter Anlage zwischen: 

 der Stadt Calbe / Gemarkung Calbe und der Stadt Staßfurt / Gemarkung 
Brumby und 

 der Gemeinde Bördeland / Gemarkung Zens und der Stadt Staßfurt / Ge-
markung Brumby erfolgen. 

    
 einstimmig angenommen  

Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0   
 

 13. Anfragen und Anregungen 
  

Herr Maaß 
Ich habe eine Frage zum Bereich Sicherheit und Ordnung. Wie kann es sein, 
dass vereinzelte Veranstaltungen, wie die Demo dienstags, um 18:30 Uhr, von 
der Polizei begleitet werden können, aber ansonsten fast keine Polizeipräsenz in 
Staßfurt gegenwärtig ist.  
 
Frau Henschke 
Wir sind zu diesem Thema bereits in Gesprächen mit der Polizei. Leider ist auch 
die Polizei derzeit von Mitarbeitermangel betroffen und ständig wechselndes Per-
sonal erleichtert die Kommunikation ebenfalls nicht. Ich versteh ihren Ärger, bitte 
aber um Verständnis.  
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Herr Maaß 
Ich verlange ja keine dauerhafte oder tägliche Präsenz der Polizei, aber eine 
deutlich höhere. 
 
Herr Döbbel 
Um was für eine Demo bzw. Gruppe handelt es sich denn an den besagten 
Dienstagen. 
 
Frau Henschke 
Hauptsächlich reden wir über „Querdenker“ und „Reichsbürger“. Das Thema ist 
generell ein schwieriges, auch in den Hauptstädten wird mit dem Mitarbeiterprob-
lem gekämpft. Weiterhin steht für mich auch ganz klar der Eigenschutz meiner 
Mitarbeiter an oberster Priorität. 
 
Herr Döbbel 
Ich würde gern wissen, wie viele Vereine von der beschlossenen Corona-
Unterstützung Gebrauch gemacht haben. 
 
Herr Heidler 
Die Anträge zur Unterstützung wurden von 2 Vereinen gestellt. Dazu wird es 
auch noch einmal eine Auswertung in einer der nächsten Sitzungen des Stadtra-
tes geben.  
 
Herr Döbbel 
Für viele Vereine gehen die Kosten erst jetzt wieder los, mit der Aufnahme des 
regulären Betriebes. Wenn das Programm noch nicht entsprechend genutzt wur-
de, können die Gelder jetzt noch investiert werden.  
 
Herr Stops 
Eine Möglichkeit hierfür wäre es vielleicht, die Grenzen des Programms auszu-
weiten und Anträge auch zukünftig anzunehmen.  
 
Herr Heidler 
Ich halte das ganze zwar für eine gelungene Idee, allerdings müsste erst geprüft 
werden, ob die Gelder aus dem Haushalt 2021 auch im Haushalt 2022 genutzt 
werden können. 
 
Herr Schmidt 
Ich bin ehrlich gesagt davon ausgegangen, dass niemand einen Antrag einge-
reicht hat, da wir darüber nie eine Information erhalten haben. Das Programm 
kann nicht einfach weitergeführt werden, dafür müsste die rechtliche Grundlage 
überdacht werden, da das Programm es für die Ausfälle im Schließungsfall ge-
plant war.  
 
Herr Stops 
Ich stelle mir auf Grund der Beförderung von Herrn Schüler die Frage, wie die 
Wirtschaftsförderung personaltechnisch aufgestellt ist. Ich mache mir Sorgen, 
dass es hier personelle Probleme gibt und einzelne Mitarbeiter überfordert wer-
den. Deshalb hätte ich gern eine schriftliche Antwort, wer die Wirtschaftsförde-
rung nun als Sachbearbeiter betreut und wie das Personal eingeteilt ist. Ich bitte 
um schriftliche Antwort. 
Weiterhein habe ich bereits vorab gehört, dass die Akustik in unserem neuen 
Sitzungsraum schlecht sein soll und kann mich nun nach meinem ersten eigenen 
Eindruck dieser Meinung nur anschließen. Ich bitte daher die Verwaltung, darüber 
nachzudenken, eine entsprechende schallisolierende Nachrüstung vorzunehmen 
Eine Frage hätte ich noch an Herrn Wagner, diese kann allerdings gerne münd-
lich durch ihn beantwortet werden. Wieso stand in der Einladung zur Eröffnung 
des „Hauses am See“, dass die Baumaßnahme damit abgeschlossen ist, denn 
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das Gebäude der WOBAU nebenan befindet sich ja noch im Bau und ist eben-
falls Bestandteil der Maßnahme.   
 

 

 

Klaus-Dieter Stops 
Ausschussvorsitzender 

Christin Schaaf 
Protokollantin 

 

 

 

 


